
智行理财网
直击两会：信用卡哪些费用应该取消？

  

两会正在如火如荼的召开，这是大家反映心声、控诉不平的时候。反观信用卡行业
，小融认为，纷乱复杂的信用卡收费项目该整理了，那么信用卡哪些费用应该取消
呢？

【信用卡有多少收费项目】

小融数学不好，不过粗粗一列，信用卡的收费项目有：

年费、取现利息、取现手续费、滞纳金、溢缴款取回手续费

挂失费、换卡费、超限费、外币兑换手续费、工本费、消费利息

分期手续费、柜台存款费（本行异地）、电子渠道交易手续费

短信通知费、境外ATM查询费、境外取现费、查阅签购单手续费

各种加急费

从《中国银行信用卡服务收费价格表》可以看出，收费项目有30多项！

小融有点醉了。

【哪些费用应该取消】

1、年费。

很多普卡、金卡以及一些小白金卡的确不应该收年费。

不过，提供高端服务的白金卡或者需要特殊工艺制作的信用卡（如DIY卡），银行
收年费也合情合理，因为持卡人可以获得实在的权益，比如白金卡包含的机场贵宾
室、专车接送、贵宾医疗、高尔夫等高端服务。

而金普卡则不应收取年费，因为这些用户享受到的银行提供的有价值的服务非常少
，而在实际操作用，金普卡年费基本都是可以利用刷卡次数和消费额度见面的，年
费更多的演变成了一种促刷卡的手段。何况行业内收费标准不一、持卡人经常因为
漏刷一笔，会大大降低持卡人对银行的信赖感和忠诚度。
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融360数据调查 14家银行年费减免政策

2、短信通知费

信用卡属于银行提供给持卡人的消费工具，银行从每笔刷卡/分期/利息等中获取利
益。相应的，对每笔消费提供相应的交易通知，也即是银行的义务。融360认为，
不应该对此加收费用。

标准偏高。据了解，大部分卡友，一张信用卡，一个月之内的交易笔数在3-5笔左
右，按3元/月的收费标准核算下来，每条短信通知费用就高达0.6-1元/条。

年费和短信通知费只是小融举的两个例子，或许还有其他费用应该取消，小融认为
，目前信用卡行业的收费存在项目多、杂、乱，标准偏高，行业内标准不一等乱象
比较普遍。如果两会期间涉及信用卡的提案，小融希望能够对这一乱象进行治理，
做到公开、透明，让持卡人心服口服。

  【推荐卡片】

  

自选商户三倍积分 享周三周六5%返现
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